

# LA MONTAGNE

## *Soursac*

### Le viaduc se refait une beauté

Publié le 29/03/2024



Les travaux de rénovation du viaduc des Rochers noirs devraient s'achever plus tôt que prévu.

© Droits réservés

Depuis 18 mois, les spécialistes de la société Baudin travaillent à la rénovation du viaduc des Rochers noirs, à Soursac.

Construit de 1911 à 1913, inauguré par le président de la république Raymond Poincaré le 11 septembre 1913, le viaduc des Rochers noirs, à Soursac, a été construit suivant le plan de l'ingénieur Albert Gisclard, à 92 mètres au-dessus de la rivière.

Utilisé pendant la période active de la ligne du Transcorrézien jusqu'au 31 décembre 1959, il a ensuite été abandonné. Enfin, pas vraiment, puisque l'association Asttre 19 a été créée en 1993 pour sa sauvegarde et il a été classé monument historique en 2000.

### **Les travaux lancés en septembre 2022**

Puis, le département de la Corrèze a décidé de sa réhabilitation et du financement avec l'aide de la Fondation du patrimoine et de la Mission de Stéphane Bern.

Les travaux de restauration ont commencé en septembre 2022 avec l'entreprise Baudin-Chateauneuf (\*). Les spécialistes ont entrepris la sécurisation du chantier, puis ont installé des câbles de suspension provisoire pour permettre d'enlever ceux d'origine, et ont déposé les garde-corps. Les câbles définitifs ont été installés fin décembre 2023.

Depuis début 2024, d'autres opérations sont en cours : la maçonnerie des piles en pierre, la remise à neuf du tablier métallique, le remplacement du platelage (surface du pont), le réhaussement et la remise à neuf des garde-corps. Un hélicoptère a souvent été utilisé pour le transport et la pose des grosses pièces métalliques.

Les techniciens de Baudin travaillent attachés à des harnais fixés au bout d'un câble sous le regard des quelques milans ou buses intrigués.

Le chantier se terminera plus tôt que prévu et l'inauguration est programmée en septembre. Ce chantier est le plus gros du Département, d'un montant de 9,8 millions d'euros.

(\*) L'entreprise a, il y a plus de 100 ans, fabriqué les pièces, dont les câbles, pour la construction du viaduc.

**SOURSAC**